

LA SEMANA COMICA

VALE 10 CENTIMOS

Director: PIO LUIS ACUNA — San José, Costa Rica, Sábado 4 de Enero de 1936. — Número 49

LAS NUEVAS GRADUADAS



Presentamos a nuestros lectores un cuadro de las nuevas graduadas del Colegio de Señoritas: de izquierda a derecha, sentadas: Teodora Picado, Raulita Gurdian, Cayita Cortés, Cayita Jiménez, Tonita Mora, Tonita Facio y Chola Bécche. De pie: Chola Lara, Carlita Volio, Cayita Pardo Lara, Arturita Volio, Chela Rivera, Cayita Cortés y Luis Castro Ureña. Todas están decoradas con mayonesa!

Las nuevas graduadas presentaron exámenes sobre distintas temáticas. Teodora hizo fuerte con la geografía chilena aun cuando el profesor Bustos nos dejó aterrados con sus datos de que en Costa Rica aumenta cada día el número de analfabetos. La señorita Gurdian es amante de la geografía y de allí que su tema fuera sobre asunto de líneas con Panamá, país que nos dio a una "mises" tan simpática que si nos la dejan les regalamos todo Golfo Dulce.

A Leoncito le encanta la agri-mica que afrontará el nuevo gobierno y se ha especializado enbierno, vemos a Cayita Jiménez la siembra del membrillo. Quien en la corbata luce una Shic. Más sería que la crisis econó- (PASA a la Pág. 8.

GESTOS CARACTERISTICOS DEL LIC. DON OCTAVIO BEECHE



Primeros: Mes de diciembre. Cuando recibió la noticia de los 3.000 de El Salvador... Segundo: Mes de enero. Cuando los partidarios le dicen que "afloje el pollo..." Tercero: Mes de febrero. Si recibe la noticia de que se lo llevó "candanga"...

Nuestra Reina



—Así, Chayito, estás mejor! Con cintillo de terciopelo en la garganta blanca, con cotona de tieso nansú claro y endomingado, con "naguas" amplias y apaletanadas, a la usanza sencilla de nuestros campos, tal y como por las veredas campesinas desfila el mocerío después de las cogidas, apretando contra el alto cuadril la canasta plena del grano y contra el pecho la inquietud del requiebro que, tras de la mata, le dijo el más pintao de los peones.

—Así, Chayito, estás mejor! Si Aquileo, un viejo poeta nuestro que dio por cantar la ingenuidad palpitante de los campos optimistas costarricenses, pudiera volver por estos lares que tanto lo quisieron, encontraría en "vos" una gallarda conchita que sentada en la tranquera o bajo la gravilla de la cerca, sería el más sabroso de los adornos ingenuos de nuestros sembrados, tal como le da en pintar a Kiko, nuestro gran ro-bador de rincones.

—Así, Chayito, estás mejor! Pintoresca—con ese pintoresquismo que se da tan bien en la pródiga tierra escasuceña—buena para el frijol y para el paisaje—

—Así, Chayito, estás mejor! Queremos verte con el traje de criollita. Queremos sentirte, ingenua y linda chiquilla que viniste de Nicaragua trayéndonos el alma noble y heroica de ese pueblo tan amado—, tal como es nuestra conchita. Y es que los de aquí y los de allá tenemos un solo cielo y una sola reina.

—Así, Chayito, estás mejor!

—Así, Chayito, estás mejor!

Media Docena de Pilonos



Vargas es el primer el fuego y en mos subrancía de sus das, im-polutas, ten que Román Macaya-lador que hace mu-nos ha abandonado!

vive en el aire! Don Gonzalo Ortiz, luminosa, belleza morena que en Cartago se codea con una diputación parece un tanto tímido. Grave y severo vemos al ingeniero señor Muñoz. Está de penúltimo don Manuel Antonio González Herrán, quien como amigo y como pilón, vale un platal. Y por último el poeta dan Manuel Segura y Chaparri ta exhibiendo sus lindas perado-ras y codiciales. después dicen que en Costa Rica no hay pilones!!

Carta Auténtica

(El original de esta carta se encuentra en la redacción de un diario)

Mi querido director: Usted sabe que yo soy enemigo de publicaciones y que vivo de mi trabajo y procurando el modo de salir de jaranas. Pero, necesito que me ponga una nota en las sociales y yo le pago lo que sea, pero bien grande y vistosa. Deseo que anuncien que mi familia y yo salimos próximamente para Panamá. Esto no es cierto. Lo que se trata es de evitar que este año, como el pasado, con ese timo de la temporada veraniega, me caigan familias de San José. El año pasado no sabía cómo quitarme de encima a tres de ellas que conían una barbaridad y que en la finca me hicieron de astres. Si le cuento que una so'terona que estuvo aquí, hacia de ternero, no lo cree. Pero es tan cierto como que el Director de Policía tiene que morir-se. Figúrese usted que la solterona, para beber leche caliente, no necesitaba que ordeñaran la vaca. Ella hacia de ternero. Se lo juro! En fin, que si el chapulín cae en mi finca, me va mejor. Y esto que si me desuicido me enoran a la mujer! Por lo que más, quiera, publíqueme la gaceta.

Lo-saluda...

CAMPO BEECHISTA

Anécdotas Políticas

—Usted sabe, mi amigo, por qué se terminó tan pronto la situación aguda que existía en Venezuela después de la muerte de Juan Vicente?

—Claro que sí. El nuevo presidente ofreció depositar el mando en don León Cortés...

—Usted sabe, mi amigo, por qué don Octavio Beeche mantiene en la boca un gesto raro?

—Claro que sí. Cuando chiquillo mordía las pesetas a ver si estaban buenas...

FIESTAS...

Se terminaron las fiestas cívicas dejando muchos recuerdos, jaranas, congojas y desengaños. De ellas podemos decir que vimos mucha animación, pero nada de plata.

En cuanto a la iluminación del Morazán y de la calle de la Sabana, las opiniones estaban muy di-

vididas: unos decían que de cerca parecía cursi, otros dijeron que era de lejos parecía cursi y la verdad es que fué muy cursi.

A favor de los contratistas existe la razón de que contaban con poco presupuesto. No nos convencen. La comunidad estaría muy agradecida si ellos se hubieran arruinado. Patriotismo ante todo.

A las retretas no fuimos. Las cocineras de la casa dijeron que habían gozado ochenta y al día siguiente vimos que el traje de una de ellas, tendido en los alambres, presentaba las huellas, en la parte de atrás, de tamaño manota.

La verdad es que sobre gustos no hay nada escrito.

Las corridas de toros estuvieron pintorescas. Los que estábamos en los tablados decíamos que el ganado era muy manso. Don Roberto Tinoco, quien se llevó un revolcónazo, no opina lo mismo. También oímos decir que don Guermendo Sáenz Gil que había unos novillos muy desconsiderados. Por algo lo dirá.

Don Joaquín Lizano presidió las corridas. Fué todo un dictador. Toro que no le gustaba, era toro que volvía al corral. Sin embargo, cuando vió toreando a tres cortesistas, mantuvo el novillo en la plaza hasta que revolcó a uno de ellos. Entonces dijo: mal toro, pero buen partidario!

Los tés del Costa Rica, lo mismo que los bailes, estuvieron muy concurridos. Muchas niñas bonitas, muchos lechuguinos muy galanteadores, pero más limpios que el estómago de un purgado. Ellos invitan a bailar, pero ni por casualidad a tomarse una copa. Co-

caer al suelo pero ni un centimo nos dimos a unas señoritas que asistieron a todos los bailes y que para poder probar el famoso "Coados y solterones. Bailes sin tricorn", se vieron obligadas a comprarlo en la pulpería de la esquina de la casa. Estaban deseosas de un guaro. De las ganas se reídas. La comisión se merece un gaban y no hubo un joven bien aplauso. Más no se podía hacer que les brindara una copa. Y to-y menos sin plata. Los del comité esto es muy explicable: a esos tés resultaron enterrados con un "cositas lindas" los coge uno de entierro que cada día se hizo más los ruidos de los pantalones y no grande. El grupo de los señores

Sasso, Esquivel, Lizano, Peraltas, Rojas y Nuñez trabajó extraordinariamente. Mientras ellos estaban en congojas, la gente se divertía. Pero que no se queda ahora les queda un halago: la crítica de todo el mundo. En esta aldea no se queda bien. Además nos encanta que hablen mal de ellos: al menos así durante unos días nos dejan descansar a nosotros. Bastante que nos han bar-

Eficiencia

Garantía

Economía

dan a Ud.



LOS TALLERES UNIDOS de RADIO



ARROLLADOS garantizados por 6 meses

J. Gil Tristán

(Fundados en 1932)

Diagonal al edificio nuevo del Banco de Costa Rica.

Teléfono 2513

Apartado 357

La Ultima Joya

FUNERARIA DE CARLOS G. ARIAS e hijos
En SAN JOSE



30 AÑOS

de experiencia nos ponen en condiciones de prestarle muy buenos servicios si Ud. llama al

Tel.

2752



50 varas al Este de la Clínica del Dr. Figueres

Atendida personalmente por sus propietarios

Carlos G. Arias e Hijos

Cuando necesite nuestros servicios llame al telefono 2752



LLAME AL

Tel.

2752

y descuidese que nosotros nos encargaremos de todas las diligencias de caso.

BUENA ENTENDEDORA

Tanto el papá como la mamá estaban locos de alegría con el nacimiento de un robusto y lindo niño, y ya hacían cálculos para atapar el premio en el próximo concurso de Matemáticas. Los dos se pasaban las 24 y más horas contemplando al niño en su cuna. Y cuando es-

te abría la brujita para lanzar un débil varido, la esposa lo tomaba en brazos, diciendo: —Puede de beber. Voy a darle. Esto te asombrará tal vez, pero yo entiendo todo lo que dice. Y día tras día, ella traducía. El marido, con todo el optimismo oía las explicaciones que

daba la mujer: cada vez que el niño gritaba, hasta que una noche, estando ya acostados, ella comenzó a chillar desenfrenadamente, en tanto que la esposa, sin hacer caso a los chillidos, contemplaba el niño con aire meditabundo. El papá exclamó:

—Pero... ¿qué tiene el niño? No dices tú que entendía lo que pide? Entonces la esposa, dando hondo suspiro, contestó: —¿Sabes lo que quiere? Hermanito...

Camisas Corona - Colores Firmes - Nuevos Dibujos - Barzuna Hermanos

Organo de las
solteronas y de
otros mamíferos.

EL PILORO

DIARIO SEMANAL QUE CIRCULA CADA OCHO DIAS

NUMERO 2

SABADO 11 DE ENERO DE 1936

AÑO II

Se vende porque
sino el Director se
muere de hambre.

Cosas que en la vida son bastante desagradables

En esta cochina vida hay muchas cosas desagradables y una de esas es, sin duda, eso de que lo entierren a uno vivo. Y es que no es cajeta eso de que lo echen a uno al hoyo teniendo todavía buenos los fueles. Científicamente se ha demostrado que el 40% de las personas enterradas, están muertas de verdad, tan muertas como el proyectado arreglo de límites con Panamá. Los datos los tenemos de la importante revista "Statistic Office Fiambrery Cadaver". De modo pues que el 60% de personas enterradas vivas, se ha preocupado de verdad. Hay que ver lo que es despertarse de pronto en un incómodo ataúd. En primer termino uno se da un gran cocazo contra la tapa de la caja y en segundo no tiene más remedio que exclamar: ¡ah, canallas, me habéis fastidiado de verdad!

Pero todo se puede arreglar fácilmente de modo que las personas nerviosas no deben preocuparse. Un remedio que da buenos resultados es abrir a viva fuerza la boca del supuesto cadáver y meterle dentro un cuarto de kilo de arsénico puro. Otro procedimiento es el de sacar el cuerpo del presunto muerto y colgarlo en la cocina al humo. Esto último es muy elegante y permite, al cabo de un año, si el cuerpo no se ha descompuesto, enterrarlo tranquilamente, o si se prefiere, — esto es cuestión de gustos, — comérselo a la vizcaina.

Veamos un caso concreto: mañana pela rata nuestra amado amigo don Manuel Marin Quiros. Pues bien, para cerciorarse si el hombre está bien muerto o no, se acerca uno a la caja y dice a gritos: "Ya don León Corde; comenzó a dar membrillo!" Y don Manuel Marin, si está vivo, se levanta y responde: "Búsqueme un baquiano que me lleve a la frontera de Nicaragua, pero pronto, ñatos..."

RESUCITA Un muerto que vuelve a la vida y los apuros de un Panteonero generoso

CRONICA CIRCUNSTANFLAUTICA

El jueves pasado falleció, a consecuencia de una miopia gorda, el Lic. don Yoduro de Magnesio. Lo enterraron cuidadosamente. Y ayer, al ir el panteonero a su trabajo: regar las flores y regarles la barriga a los muertos para que estén fresquitos, oyó unas voces lúgubres que salían de la fosa, diciendo:

¡Que me quiten estos gusanos!
¡Que se me mete la tierra en las narices y me hace estornudar!

El panteonero generosamente libró a don Yoduro de aquella ligera contrariedad y el ex-difunto se fué para su casa. Allí su mujer le armó la gorda diciéndole que ella creía que se había casado con un hombre serio que cuando se moría era de una vez y no con un chisgarabis que no tiene palabra ni nada, porque eso de morirse y resucitar, si es en serio, no lo cree nadie. Añadió que se había puesto en relaciones con un bombero.

Don Yoduro iba a protestar pero en eso se enteró de que entre los candidatos a diputados hay más de un corrompido, y el hombre, que es muy asqueroso, dispuso tornar a sus soledades. Pero allí el panteonero se calentó y con mucha razón: no hay derecho de pasarse la vida enterrando y desenterrando gente. El caso es serio y el gobernador, don Carlos Volio, debe tomar cartas en el asunto: los muertos no deben andar por las calles y más con lo malsano que es. Lo mejor es que cuando el hombre esté bien corrompido, lo elijan diputado...

Temporada de Veraneo

Viajero distinguido



En el mes de mayo próximo saldrá de temporada veraniega para Pan de Azúcar el Licenciado don Ricardo Jiménez. Allí, a todo pulmón podrá exclamar: Qué descansada vida la del que huye del mundanal ruido!

CONSEJOS UTILES

Para el dolor, de pies:
Lavárselos con infusión de agua jabonosa y abstenerse de pensar por lo menos una semana.

Para los constipados:
Dos docenas de pañuelos de algodón.

Para el hipo:
Ponerse a pensar en ciertos individuos que van a figurar en las listas de candidatos a diputados.

COLMOS

—¿Cuál es el colmo del naufragio de un matemático?

—Salvarse en la tabla de multiplicar.

—¿Cuál es el colmo de un alpinista?

—Caerse con todo el equipo en el Monte de Piedad.

—¿Cuál es el ave que más molesta a la vecindad?

—La ave-ría de la luz eléctrica.

Pensamientos profundos



¡Dichosos los pueblos que no tienen historia!, han dicho los estudiantes, pensando en que con eso habrá un texto menos que aprender.

Y no piensen esos pobres diábolos en que también habrá un texto menos que vender en las ventas de libros viejos.

Según el sabio Menéndez, el estado feliz del hombre es cuando se encuentra borracho y viudo.

Está bien, Menéndez Pide lo que quieras, pero como le oiga la parienta, ella es la que se quedará viuda y de goma.

Un hombre puede amar a tres mujeres a la vez. Y hasta a cinco, pero lo que no puede es mantenerlas a todas a la vez. Si hay que verse a palitos con una, ¿cómo será con tres? Ostiones!

Consejos a los Niños



Por el Hombre de la Luna

Niños y niñas: contínuo mis consejos con mucho cariño:

—Cuando la cocinera se ausente de la cocina buscad la olla más nueva que haya. La lleváis al patio, adonde nadie os vea y con un clavo y un martillo, le hacéis un agujero. Si no hay martillo a mano coged una chucheria del tocador de vuestra hermana y convertida en martillo. Esto es, la chucheria, no a vuestra hermana. No confundáis a vuestra hermana con la chucheria. Pues bien, una vez hecho el agujero, ponéis la olla en la cocina y a ver qué pasa.

Otra cosa que distrae mucho es echar en la olla de la sopa, en un descuido de la criada, un pedacito de jabón de barra. Animaos niños y niñas!

Algo muy desagradable es que eructéis delante de las visitas. Antes cubrid la boca con un pañuelo. En esta materia de efectos gaseosos debéis ser muy discretos. Siempre hay que despidar a los demás en cuanto a la salida de gases del estómago. Así por ejemplo, si una noche veis que se os va a escapar alguno, id a la sala, cuando vuestra hermana está con el novio y acaos a la puerta, sin que os vean, y, eructad. No os importe, tener mal aliento. Vuestra hermana pensará que el novio es un cochino y el novio pensará que vuestra hermana anda mal de las tripas. Allá ellos!

Recetas de Cocina



BANANOS ASADOS. Coga usted un banano. Pélese el banano. Y ya con el banano pelado piense en lo sabroso que sería con una crema de helados, o con algo bien rico. Piense usted también en lo sabroso que sería defarselo ir con toda fuerza a uno de esos oradores latas y pestíferos que hablan por radio. Pero, no haga tal: coga el banano y lo mete al horno y así ratito va está asado. Eso es todo.

DULCE DE LECHE. A usted le gusta el dulce? Bueno, si no le gusta, cállese la boca y ya está. Pero si a usted le gusta el dulce de leche, no lo olvide, dele una plata a la sirvienta y ella se lo tiene listo a la hora de la comida. Y si no sabe hacerlo es por cuanto es muy bruta y lo más que puede hacer es envenenarlo a usted. O darle de puñaladas como Brota a César. En todo caso la diferencia está en la bruta!

OTRO GRAN CONCURSO

de cajetillas numeradas de
EMU-VICTOR-ELEGANTES-IDEAL-LIBERTY
BUFFALO-IRAZU Y REX

Que se jugará el 19 de ENERO de 1936
en combinación con la Lotería Nacional

122 premios en efectivo \$1615.00
con un valor de

CADA SERIE

Las cajetillas numeradas son
sus acciones definitivas.

Republic Tobacco Co.

Telefono

2763

"Jal Laberinto"

El

Mejor

Las congojas de los...

(VIENE de la Página UNO)

cho de una curul: setecientos pesos de sueldo por no hacer nada, dos horas de diversión durante 5 días a la semana, mucha publicación y mucha ganga. Y es que los casos de los buenos diputados son muy raros. Para no hacer alusiones de la legislatura que se eclipsa, vale la pena recordar la

labor de un buen diputado: don Francisco de Paula Gutiérrez. Y para qué trabajó tanto? Para que un día dos viejos que iban a bostezar a las barcos, dijeran cuando el modesto pero ejemplar diputado le metía el diente a los graves problemas económicos: vámonos; éste no divierte, sólo habla de números, estadísticas y economías. Es un latoso...

Unos etíopes que están esperando a SUS que viven en este potrero

Cuando Ud. necesite un servicio de FUNERARIA, visite la de CAMPOS

En la Avenida Central, — 75 varas al Este del Teatro América TELEFONO 2330

Donde le mostrarán los diferentes servicios y una variedad de cajas. Hay un carro fúnebre bonito: al cual le ponemos 4 caballitos pequeñitos del país que se le hará el servicio completamente gratis si compra una caja de ₡75.00.

SERVICIO ESPECIAL:

Auto-carroza y caja ₡ 10.00
Carro fúnebre y caja con caballos americanos..... ₡ 20.00

El campeón de los choques automovilísticos

Durante mucho tiempo era nuestro director el campeón de los accidentes y choques automovilísticos. En chunche que se montaba, era chunche que iba a dar a un precipicio. Una vez, allá en las Bermudas, tuvo el gusto de dejarle caer en el precipicio un auto a don Noé Alfaro, pero se le olvidó que él iba adentro. Y así cuenta una estimulante historia de accidentes, pero, un día llegó de los Estados Unidos el joven don Guillermo Montes de Oca y se propuso quitarle el campeonato. Ya en discusión el campeonato, Montes de Oca le proponía a Pío Luis que era mejor que se montaran juntos en su "cuña". Juntos salieron disparados por la carretera de Grecia: vieron una ternera en el camino y le pusieron la puntería, pero la ternera resultó torero. Había que verla espeshido. Ya al anochecer se encontraron con un auto parado y dispusieron darle con toda fuerza por detrás, pero, el chunche salió corriendo. Era el auto-ñato de Teodosio Castro que no se sabe si camina para atrás o para adelante. Es un carro parecido a una maquinilla de raspar hielo que, por lo visto, es bisexual. No hubo manera de chocar con nadie.

En esta situación fué y volvió a los Estados Unidos el Macho Montes de Oca y una tarde se le ocurrió montar en su cuña a Cachibaches Guzmán y a un joven Louiza. En el camino nada les ocurrió: los autos y las carretas se hacían a un lado. Ellos tenían vía libre, pero, al llegar a San Pedro dispusieron subirse a la acera. Caminar por las calles está bien en despoblado, pero no ya en la ciudad. La cuña respondió a la magnífica rueda del Macho Montes de Oca, cuando en eso, se atravesó una casa y aunque le tocaron el claxon, no hizo caso. Pues se llevó tamaño sopapo. Los dueños apenas tuvieron tiempo de exclamar: —Santo Dios, Santo Dios! Está temblando!
Y a la casa le arrancaron la fa-

chada, pero la culpa fué de los inquilinos. Quién los tenía adentro cuando debían estar en la sala para advertirle a la casa que hiciera caso a los toques de clarín! Pero bien, el amigo Montes de Oca que tiene una sangre fría envidiable, les dijo a sus compañeros: muchachos, ustedes nunca han dado un lusing the lup ni han hecho el tornillo mexicano ni esas cosas de los aviadores? No! respondieron ambos. Y entonces don Guillermo, para coger impulso, hizo que la cuña diera una vuelta de carnero. Hasta allí todo bien, pero el poste le echó una zancadilla a la cuña y los ocupantes del chunche casi parecen cucarachamente. Esto es, aplastados. Sin embargo, nada pasó, y es que don Guillermo Montes de Oca es un hombre de muy buena estrella. Ahora lo malo es que le han cancelado la patente con lo cual se ha cometido una tremenda injusticia. Si es por velocidad, hace rato que a don Fernando Muñoz debían haberle hecho lo mismo, aunque según parece el caso es distinto. Con don Fernando no hay carro que se vuelque. Es tan pesado. La lista de los que aquí viajan con velocidad es grande. Hay un diplomático que corre con una gana que las velocidades man tenidas por el Macho Montes de Oca y por Pío Luis, vienen a considerarse carreritas de tortugas. Total que el campeonato está empatado. Queda por allí don Vernor Lines con ganas de participar en él. Ya debutó el otro día en el Estadio Nacional con la muralla que quiso darse el lujo de estorbarle el paso. Y que miren que cuando un Lines se propone una cosa, es asunto serio. Don Vernor, rada menos, está empeñado en quitarnos las novias. Pílon que pasa por la acerca de la Semana Cómica, es pílon que al llegar a la esquina cuenta el amigo Lines. Y es que si don Vicente resultó una potencia en materia de comercio, su hijo ha resultado una fiera en materia de pilones.



Le pedimos a una importante casa extranjera un servicio gráfico de chistes y entre las fotografías nos ha enviado ésta. Es decir que nos han fastidiado. No le encontramos el chiste a unos abisinios atravesando un puente y a dos cholotes con pereza hasta para morir. Será que piensan que aquí los van a reconocer sus compatriotas don Teodoro Pineda, don Joaquín Lizano, don Isberto

La anarquía de la United

No hay enemigo chiquito. Esto le ha pasado a la United con los señores Saborio y Ulloa, quienes la están metiendo dentro de un zapato. Lo malo es que en Costa Rica hablar de la anarquía y de los desmanes de la United es ya un lugar común como eso del espejo de la virtud, la sandalia del peregrino, el escalpelo de la crítica, la rueda de la fortuna, el pan de la enseñanza, la escala de Jacob, la espada de Dámocles, el escudo de la castidad, la camisa de once varas, las flores del carriño, el sello del honor, la piedra filosofal, el nudo gordiano, el al-

tar del sacrificio, el látigo inelmente, el cuerno de la abundancia, la lámpara de la fe, la tribuna de la prensa, la antorcha de la verdad, la balanza de la justicia, el eslabón de la especie, las perlas de tu boca, el dardo del dolor, el caballo de batalla, la copa de acibar, el fardo de las penas, la banca de Caronte, el tronco de la familia, y el broche de oro.
Y así seguirán las cosas mientras los bananeros dejen de ser tan "cuilmas" y no se amarren los pantalones.

GALANERIA



—Yo me la había imaginado a usted muy distinta...
—¿Cómo? Pequeña, gorda y fea?
No. Alta, esbelta y bella.
(Dagens Nyheter, Estocolmo)

HIERRO y otros materiales para construcción

Pablo Spoerl

Apartado XIII - Teléfono 3756
Oficina y Bodega: Calle...
Contiguo a los Juzgados

"Cocorí"



—Alé! ¡Habla...
go 39-377 Gr...
ces si es ag...
vo— (Can)

Costumbre



El "rey" de los automóviles adopta el sistema de la cadena para vestirse.
(Passing Show, Londres)

Experiencia



—Cuando me digas el sitio que más te conviene sacaré los otros...

sus paisanos



Oradores modernos

En un pueblo vecino se presentó un orador y pronunció un discurso del cual tomamos estos párrafos:
 Gracias a don León Cortés inauguramos hace un año el abrevadero de la escuela dando así una puñalada traperera a la minicultura. ¿Y qué es un abrevadero?? Pues un abrevadero. Eso! Un lugar para que las bestias apaguén su sed. ¿Para qué es la escuela? ¿Qué se yo? En el abrevadero la sed es de agua y en la escuela la sed es para aprender a escribir.
 Y claro, el hombre recibió tamaño ladrillazo, pero, lo felicitamos por su perspicacia no poniéndose ese día el sombrero nuevo.

Un orador beechista dijo en un pueblo:
 Gracias a las gestiones de un diputado beechista, se encuentra en libertad un reo inocente hijo de este culto pueblo. Ese reo es un patriarca. Hace treinta años lo tuvieron en chirona sospechando que un tío suyo, que se había sacado la lotería, fué asesinado. Le ocurrido fué que el tío cambió el billete y no dijo nada, guardando la plata debajo del cojchón. Al día siguiente lo encontraron difunto Mano negra y criminal sospechó del sobrino diciendo que era todo un primo. Pero qué va! Un beechista fué su defensor. Probó que se trataba de un homicidio. El cadáver tenía la cabeza separada del tronco, al parecer con serrucho y presentaba como siete puñaladas. Una de ellas muy artística y dada con consideración. Basta decir que respetó las vecindades del bajo vientre. El ojo clínico de mi copartidario salvó a este hijo de este pueblo.

Vosotros, costarricenses, votad por mi candidato pues nadie sabe las vueltas del mundo. Ahora que si hacéis del tío, estais frengados!

Montenegro, don Chico Luis Enriquez y don Pancho Carrillo? Nosotros no queremos abisinios, lo que deseamos es una abisinia ladrona que anda por esas calles de Dios. Nos robó la paz y la tranquilidad y ahora vivimos, por ella, como esos candidatos a diputados: con una gran inquietud y poniéndole culitos de candela a las ánimas que veranean en el purgatorio.

Para que dure su ropa, lávela con

Jabón PALMERA

(que se vende siempre empaquetado)

Recuerde que sus envolturas se cambian por magníficos **REGALOS**. Pida el Catálogo de Regalos a la Fábrica

INDUSTRIAL SOAP Co.

Agustín Castro & Cía.

-Teléfono 3103

Apartado 271

Desanillando a los casados

En Italia, por sugestión de Mussolini, todos los casados están entregando sus anillos de boda estableciéndose así un fondo para etripar negros en Etiopía.
 La idea se las trae. Aquí podría mos hacer lo mismo y con gran entusiasmo de parte de muchos maridos. Y es que no es gracioso eso de que se le estropee a uno el naso doble por culpa de un arito. Además, un marido a cien varas de la casa, deja de ser casado. Dentro de ella está bien q' tenga que lavar las cacerolas, dormir a los niñitos, dejarse pegar, reír de los chistes de la suegra, aguantar a la parienta y

su humedad, pero ya en la calle es otra cosa. Un marido sue to es un hombre tan sediento de carifitos como un marinero que baja a tierra después de navegar dos años seguidos.
 Nosotros, los solteros de nacimiento, los que nos aferramos al madero de una soltería bien administrada, nos vemos en los maridos a los competidores.

Para todos da Dios en no arrebatando. Pero volvamos al proyecto. Con sólo los años de los casados pagaría don Carlitos Brenes a los funcionarios públicos. Lo malo es para los que lumban el fuego de ofrecer sus servicios. De esos, un sesenta por ciento, se debe preparar para la moquetteada que les dará su media costilla. Pero a estas hay que hacerlas reflexionar. Un casado no necesita del anillo para que lo conozcan como tal. Basta verle la cara de idiota que se gasta.

Qué hacemos con una botella de "Cocori"



El punteo que le hicimos la semana pasada al Administrador de la Fábrica Nacional de Licores, al gentil señor Crozco Castro, nos pegó: aquí en nuestra mesa de trabajo está, más tentadora que una chiquilla de veinte años, tamaño botella de "Cocori". La vemos y nos parece mentira que sea verdad tanta belleza. ¡Y con lo bueno que es el confisgado Cocori!
 Pero el señor Administrador de la Fábrica de Licores ha meditado en todas las cosas que nosotros podemos hacer con ese roncillo? Una prángana con un pilón con quien, —aunque coma cebollas— se puede cambiar alientos? No. Eso no. ¡Horror! Lo dejamos para la vela que habrá en la casa de dos candidatos la noche del primero de mayo? Tampoco! En esas casas lo que van a dar es algo para el hígado, como Sal Uvina. Entonces, qué?, les avisamos a los muchachos de los periódicos? ¡Dios guarde! Ulate apenas se toma un "cocori" se rebaja la edad y si lo dejamos solo con esta botella al final va a creer que es el biberón. Marín Cañas con un "cocori" dentro de pecho y espaldas habla mal del "Infierno Verde". Palau se pone sentimental y piensa en lo que son cuarenta años de discutir todos los días, sin descansar uno sólo y con repetición durante los feriados. Rubén Yglesias vuelve a ser poeta y hombre de la Cruz Roja, lo que no se jus

tifica pues es inexplicable un cantor de la belleza teniendo a un herido para que vomite. Rojas Vincenzi y Carranza, con dos roncillos adentro, se sienten directores. Don Rogelio Odio con un piscolabis de esos de la Fábrica aumenta su prudencia y para andar en automóvil cuando va a pasar el puente de las Beatas se apea. Dice que del que caiga en ese precipicio no vuelven a tener noticias ni por medio de invocaciones espiritistas. Ventura Cordero resulta caro: antes de tomar dice que hay que hacer gargaras con el trago y, en sólo el gargareo consume media botella. Rubén Hernández con un "cocori" vuelve a matar a don Demetrio Mandas. Y total que los periodistas no nos conviene. Además, reunir a los del Diario y los de La Tribuna, es como juntar un perro y un gato dentro de un saco.
 ¿A quiénes invitamos a dar fin a esta botella? A Chico Jiménez, Pipin Martínez, Hutt, Alvarito Sáenz, Joaquín Berrocal y todos los veteranos de El Trapiche? Ni para comenzar.
 A los candidatos a diputados con más probabilidades? No. Eso son muy tragones. Desde ahora si ensayan para su periodo. ¡Estos ces, ¿a quién? Ya lo veremos. No gustaría darle un farolazo a don Chico Montealegre a ver si acana así se vuelve más botaratas y no manda un aguinaldo.
 Lo mejor que podemos hacer con esta botella de Cocori, de érico Cocori, es mandársela a aquel pilón que tanto nos gusta. Le vemos, pues, a escribir un tarjeta diciéndole: ¡Prenda! ante va con idem de amor. Si la tomamos juntos, dentro de un año seremos padres de un "Cocori" y quién sabe, quién sabe, si también de un "Camaquire". Díganme si "Cocori" quiere. Díganme "Camaquire"...

Nuevos Servicios Eléctricos

En vista de la escasez de fuerza disponible en nuestras plantas generadoras, aceptamos órdenes para nuevas conexiones y aumentos de servicios en circuitos existentes en forma provisional, reservándonos el derecho de suspender las nuevas conexiones o aumentos si esto fuere necesario para cumplir nuestras obligaciones con los clientes actuales, de acuerdo con los contratos vigentes.

Haremos lo posible por atender toda solicitud, pero mientras la carga total en nuestro sistema no haya disminuído de lo que en la actualidad es, nos vemos forzados a tomar las precauciones indicadas.

COMPAÑIAS ELECTRICAS

PARA sus compras de menaje de casa, recurra siempre al establecimiento de

NEOFITO VARGAS

Renovado surtido en LOZA, PORCELANA y CRISTALERIA a los más bajos precios

TELEFONO 392, Mercado Central APARTADO 500

APUNTES DEL CASTELLANO

"CUALQUIERAS"

Incurren en error los que dicen "Cualquieras sean las dificultades que se presenten, se es necesario salvarlas". En esta oración el plural de la palabra cualquiera está al formado.

Cualquiera y cualquiera voces compuestas de los pronombres cual y quien, y de la inflexión verbal cualquiera, forman el plural en el primer elemento, así: cualquiera y quienesquiera.

Cualesquiera que sean las circunstancias... debéis perseverar.

Es menester aprovechar todos los recursos, cualesquiera que sean.

La palabra compuesta cualquiera suele perder la "a" final cuando precede a un nombre o sustantivo y forma frase con él; cualquier libro cualquier hombre, cualquier niño... La forma apocopada cualquier es impropia si va después del nombre: "hombre cualquier", "niño cualquier", "libro cualquier", frases las tres anticuadas. Recordemos que no es de rigor apocopar a voz citada cuando va antes del nombre. Podemos decir, de consiguiente:

Cualquier hombre, Cualquiera hombre. Cualesquier hombres, Cualesquiera hombres. En los ejemplos que daremos en seguida se advertirá el uso que los escritores han hecho de la palabra estudiada.

1. Será inútil cualquier remedio — 2. No hacía menos impresión en él la aspereza de los tiempos que en otro cualquiera.

3. Dale señora, al tierno sentimiento. En ese pecho ya lugar cualquiera.

RESUMEN

Singular	Plural
Cualquiera	Cualesquiera
Cualquier	Cualesquier
Cualquiera	Quienquiera

ESTRATEGIA. ESTRATAGEMAS

Para poder entrevistarse con el Presidente tuvo ella que valerse de una curiosa estrategia.

En el ejemplo con que encabezamos estas líneas la palabra estrategia está mal usada. En efecto; estrategia es el arte de dirigir las operaciones militares.

Arte, traza para dirigir un asunto. El hombre versado en estrategia es un estratega. En el uso aludido corresponde emplear la voz estratagema... "tu es ella que valerse de una curiosa estratagema".

Estratagema denota: ardid de guerra; engaño hecho con astucia y destreza. En sentido figurado, expresa: astucia, fingimiento y engaño artificioso. En vez de estratagema podemos decir también treta, artificio sutil e ingenioso para conseguir algún objeto.

"PROBIDEZ"

Su "probidez" era ejemplar. El Diccionario registra la voz probidad y la define así: bondad y rectitud de ánimo, honrra y integridad y honradez en obrar.

DE EX PROFESO

En la expresión "hecho de ex profeso" sobra la partícula de ex profeso denota: de propósito de caso pensado.

CONOCIMIENTO



No, por favor! No

"De ex profeso es disparate, porque con el ex latino le basta y le sobra a profeso. Se dice lo hizo ex profeso, y mucho mejor; lo hizo de intento, de propósito, a rede".

INFRINGIR UNA HERIDA

Hay en castellano dos palabras parecidas que suelen usarse impropriamente en las crónicas y sumarios policíacos. Son: infringir e infligir.

Infringir es quebrantar, violar una ley, palabra u obligación.

Infligir viene del latín infligere, herir, golpear. Denota aplicar una pena o castigo corporal imponerlos, condenar a ellos".

1—Los caudillos políticos gozan del privilegio de infringir las leyes más sabias sin que hasta ellos llegue la mano de la justicia.

2—Infringir la palabra empeñada, infringir una disposición superior, infringir un compromiso.

La frase "infringir una herida", por infligir, es incorrecta.

Vamos contra don Gerardo Matamoros

Nosotros, solterones de profesión, hemos tenido que meditar acerca de una nota social muy gentil que han publicado los periódicos:

que el caballero don Gerardo Matamoros y su distinguida esposa, han celebrado las bodas de oro. Esto es, que durante cincuenta años ha existido un hogar modelo en el más amplio sentido de la palabra. Y miren ustedes que el jefe de esa casa, que es una urna de virtudes, es nada menos que un hombre que se gasta su genecito...

Pero, nuestra tesis sigue en pie. Un hogar como ese tiene que mantenerse toda la vida ya que como lo dijo con gran sprit el admira-

do escritor Fernández Montúfar, es felicidad donde los años son "sin cuenta". Con una dama ante la cual tiembla el mismo elogio pues es el alma de la virtud, no hay más reinado que el del bien. Y frente a un caballero banyardo la vida se llena de los mejores estímulos y del más arraigado optimismo. De modo pues, que así no se vale. No nos han ganado la partida. Seguimos defendiendo la tesis de la soltería mientras no se repita ese milagro de unir, en un regazo de amor y de ternura, de honor y de lealtad, a dos que como los esposos Matamoros nacieron con la bendición de Dios y para orgullo de Costa Rica.

EL LIBRO DE MARIN CAÑAS

Cuando supimos que don Jose Marin Cañas había escrito un libro, sentimos cierta inconformidad por no haber hecho lo mismo. Nos dolimos de haber perdido el tiempo haciendo chistes malos cuando nosotros, al menos así lo juzgábamos, teníamos entre pecho y espalda a un novelista.

Cuando nos dijeron que la Casa Galpe había editado el libro, sentimos envidia.

Cuando José María Salaverry comentó la obra asegurando que era una de las mejores de la época, se nos abultó el hígado. Y entonces compramos el libro doliendo los la platilla.

Así las cosas prestamos "El Invierno Verde" a una linda mujer y, de mano en mano se convirtió en un libro turista. Pero al fin, lo leímos y a pesar de nuestros prejuicios, de la idea de que Marin Cañas sólo era un vigoroso cronista, tuvimos que confesar la verdad. Pepe Marin ha triunfado y con modestia que nos conmueve oculta en su ar-

chivo los más valiosos juicios acerca de la obra.

Nosotros no tenemos por qué adular a Pepe Marin. El ha saboreado nuestras bromas considerándolas cargadas más de una vez. Para él y para todos nues-

tro juicio valdrá muy poco, pero es nuestro. Bebemos en nuestra copa que aunque muy modesta es nuestra copa. Vientos de diversas corrientes levantarán humo y chispas sobre la hoguera.

pero pronto ellos desaparecerán imponiéndose la llama fuerte de una obra que ilumina no sólo a su autor sino al país entero. Con lealtad, con cariño, saludamos a Marin Cañas.

Menores de edad que anduvieron a trompadas

El domingo pasado se encontraban en los chinamos de la Sabana el doctor don Guillermo Padilla Castro, don Jaime Carranza y don Amado Recio. Iban a montarse en los caballitos y en la rueda de Chicago cuando de pronto alguien le dio al primero una nalgada por la nuca y, se armó la gorda. Era un señor inconforme con el Patronato. Carranza protestó enardecido diciendo que le quitaran de por de-

lante todos los chinamos, y el doctor Padilla, hecho una fiera,



buscó al agresor quien se encontraba atrincherado detrás de un mostrador. Recio, buen pacifista, dijo que lo mejor era embargarle el petróleo o los plátanos con SANGUCHES de pollo muerto. La situación era muy complicada. A Carranza no lo dejaban pelear considerando que iban a burlar las reglas de boga; resultaba demasiado pesado para la lucha. Pero el doctor Padilla no se las aguantó y fue a buscar a su enemigo el cual se

-(PASA a la Pág. 7.

La Ultima Joya

FUNERARIA DE CARLOS G. ARIAS e hijos
En SAN JOSE

30 AÑOS de experiencia nos ponen en condiciones de prestarle muy buenos servicios si usted LLAMA AL

TELEFONO
2752

Y DESCUIDESE, que nosotros nos encargaremos de todas las diligencias del caso.

50 vs. al E. de la Clínica del Dr. Figueres

Atendida personalmente por sus propietarios

CARLOS ARIAS G. E HIJOS

Cuando necesite nuestro servicio llame al teléfono 2752

TELEFONO
2763

Jabón LABERINTO

EL
MEJOR

Apuntes del Castellano

Momento álgido

Se ha generalizado mucho el uso del adjetivo álgido para dar lugar de discusión violenta, muy acalorada, bulliciosa, o de hecho en que intervienen numerosas personas en lucha incontenible, desconsiderada.

El vocablo álgido pertenece a la medicina. Denota: acompañado de frío glacial. Fiebre álgida; período álgido del cólera. "Es error imperdonable" — dice el doctor Calandrelli — emplearlo en lugar de intenso, vehemente, violento, sublime, etcétera. Deriva del adjetivo latino *algidus*, frío, yerto, aterido; el cual desciende del verbo *algere*, helarse de frío.

Aterido de frío

Un niño "aterido de frío" duerme en un escaño de la plaza. Los transeúntes apenas reparan en aquella criatura que no conoció las caricias de una madre ni el amor de la lumbre ni el calor de una cama abrigada.

En las frases aterido de frío o arcirse de frío hay redundancia de palabras, puesto que arcirse denota pasmarse de frío, y pasmarse es enfriarse mucho o bruscamente. Se llama pasmo a un enfriamiento que se manifiesta por romadizo, dolor de huesos y otras molestias.

Hemos visto, pues, que las voces aterido y pasmarse encierran siempre idea de frío o enfriamiento.

La significación de arcirse la hallamos en otra voz castellana: arcirse. Debemos advertir que este verbo denota con mayor propiedad el efecto del frío intenso en el organismo humano. En efecto, arcirse es entorpecerse o entumescerse por exceso del frío.

1. El cuerpo del niño está arcirse en un escaño de la plaza.
2. Un anciano arcirse cruzó la calle con pasos vacilantes.
3. "Estuvimos toda la noche haciendo conmutas, y a la mañana amanecimos arciridos".

El sentido que es propio de las voces aterido o arcirse: hace imprescindible el adverbio "de frío", tal como aparece en estas frases:

Aterido de frío, arcirido de frío, ya que no es posible arcirse o a arcirse por otra causa que no sea el frío, generalmente excesivo.

"Grillos de escarcha y caracoles de hielo tiranzaban la aterida España". — Jáuregui.

El empleo de palabras innecesarias o superfluas en la expresión, constituye un vicio de lenguaje llamado redundancia o pleonasmos.

En nuestra cédula lexicográfica aplicada a la expresión "mendrugo de pan" la hemos clasificado entre las frases pleonásticas, teniendo en cuenta que mendrugo es siempre un pedazo de pan, duro y desechado.

Igualmente pleonástica o redundante es "lapso de tiempo", tan usual en el periodismo argentino. Desde que lapso es "curso de un espacio de tiempo", no es necesario para el recto y cabal sentido de la voz citada agregarle "de tiempo".

De Aráuz en "Confesiones de un pequeño filósofo".

"Ahora estábamos en esta forma hora y media; el tiempo nos parecía interminable. Nada probaba más sobre nuestros cerebros vírgenes que este LAPSO

eterno que pasábamos a la luz opaca de quinqués sordidos, en esta sala fría y destartada, con los codos apoyados sobre la tabla y la cabeza entre las manos, fija la vista en las páginas antipáticas, mientras rumiábamos mentalmente frases abstractas y áridas."

El uso del pleonasmos es tolerable cuando se recurre a dicha figura de construcción para "que a las personas que nos oyen no quede duda alguna de lo que le queremos asegurar".

Yo mismo se lo dije. — Yo lo escribí de mi mano. — Lo vi por mis propios ojos. — Tu madre misma lo ha ordenado. — Tú misma me lo dijiste ayer. — figuran entre los pleonasmos tolerables.

Son, en cambio, viciosas estas expresiones:

A ti te lo diré. — A mí me gusta leer. — A mí me lo ha dicho. — A ti te llaman. — A vosotras os interesa.

Corrección: te lo diré. — Me gusta leer. — Me lo han dicho. — Te llaman. — Os interesa.

PACTOS DE NO-AGRESION



(Sondagsnisse-Strix, Estocolmo)

Aerovías Nacionales

Empresa:

ROMAN MACAYA

AVIONES BIMOTORES PARA LOS SERVICIOS de Pasajeros, Encomiendas, Correos y Carga

ITINERARIO

DOMINGOS:	Llegadas	Salidas	LUNES:	Llegadas	Salidas
San José		6.20	San José		7.00
Puntarenas	6.55	7.00	San Isidro Gral.	7.40	7.50
Las Juntas	7.17	7.22	San José	8.20	
Los Caños	7.32	7.40			
Bagaces	7.45	7.55	LUNES		
Liberia	8.05	8.10	San José		9.15
Temblaque	8.20	8.25	San Ramón		9.40
Santa Cruz	8.37	8.45	San José		10.00
Puntarenas	9.30	9.35			
San José	10.10				
MARTES:			MIÉRCOLES		
San José		6.20	San José		6.20
Puntarenas	6.55	7.00	Limón	7.15	7.25
Nicoya	7.30	7.35	Sisigola	7.52	8.05
Santa Cruz	7.45	7.55	Limón	8.34	8.42
Fildelfia	8.02	8.07	San José	9.22	
Sardinal	8.15	8.22			
Liberia	8.34	8.42	JUEVES		
Bagaces	8.52	8.57	San José		6.20
Las Juntas	9.16	9.22	Puntarenas		6.53
Puntarenas	9.42	9.47	Liberia		7.41
San José	10.22		La Cruz		—
VIERNES:			Sardinal		8.00
San José		7.00	Temblaque		8.12
San Isidro Gral.	7.40	7.50	Fildelfia		8.25
San José	8.00		Santa Cruz		8.37
SABADO:			Puntarenas		9.20
San José		6.20	San José		10.10
Limón	7.15				

VIAJES EXPRESOS a cualquier lugar del país a precios muy económicos. 10 por ciento de descuento en los pasajes de ida y regreso.

¡Chuspín: Ole con Ole..!

El coronel don Luis Valenzuela es un hombre banda; en esta vida ha sido de todo: militar, navegante, Robinson Crusoe, Simbad el marino, Adalino o la Lámpara Maravillosa y muchas cosas más. Pero quien, Dios Santo, nos iba a decir que en sus venas había sangre torera? Nadie. Sólo al Cholo Lizano, al dictador de la Comandancia de Plaza, se le pudo ocurrir, la tarde del primero de enero, mandar a Chuspín, en sustitución suya, a presidir la corrida de toros. Fue algo fantástico!

El señor Chuspín se presentó, como el duque de Veraguas, con toda una corte: don Jorge Aragón, el doctor Vega, don Joaquín Vargas Coto, el doctor Peralta y otros más. Y tuvimos una real corrida. Como los toros no servían, Chuspín hizo salir a la plaza como veinte novillos. Bueno, que por poco tienen que ir a arrear los buyes que pastaban en el campo de aviación. Pero lo divertido del caso es que de pronto se confundió el hombre y ordenó tocar contra-salto. Hay que ver el taco que se pegaron los militares que estaban por allí! Y en seguida, siguen las complicaciones: ordena tocar rancho. Tuvo que intervenir Vargas Coto. Si dejan a Chuspín abusar del clarinete, militariza los toros en cinco minutos.

En fin, que aquella tarde por poco nos mata a sustos el coronel Valenzuela!

Mueblería

ENRIQUE GOMEZ C.

Se cambian muebles usados por nuevos

Podemos ofrecer a Ud. a muy bajo precio CAJAS DE HIERRO, MAQUINAS de ESCRIBIR y de COSER, etc.

Teléfono 3396

AVENIDA CENTRAL
50 varas al Este del Teatro América

Calma



—Quisiera advertirles, señores, que esa es la refrigeradora. Allí no encontrarán más que queso y un poco de carne fría. (Everybody's Londres).

Cosas absurdas y extravagantes



—El hombre de propósito fué hecho de vil todo por el insólito hecho de que aún no habían descubierto el yeso y para que a su paso por este asqueroso mundo, se despepitara rabiosamente por el vil metal.

—El Boletín Judicial, cuando se trata de aprehender a un reo que "aun no ha sido habido", es lo mismo que la yohimbina excitada a las autoridades y a todos los ciudadanos de uno y otro sexo en todo el radio territorial.

—Entre la música y la arquitectura hay una gran diferencia al parecer incompatible; tanto una como la otra se sirven de la misma simetría, razón para que en ambas artes ocupen la escala.

—López Contreras, el nuevo mandatario venezolano, como el otro que recién ha estirado el casco, a más de ser del mismo barro es-andino.

—La Avenida Central en los últimos días ha sido la más grande arteria de la capital, vena cardíaca por donde circulan muchas... cosas como Mr. "Johnnie Walker" que a pesar de haber nacido en 1820, siguen tan campantes y tan fuera de circulación. (Conste que no nos referimos a las de la vieja guardia).

—Hasta nuestros miseros y paupérrimos días, no se sabe de que el tren haya "de jado" a ningún mortal; pero si es cosa cotidiana de que los mortales se quedan por dejar partir el tren.

—A los buenos amigos hay que colocarlos sobre el corazón; a los buenos mujeres hay que colocarlas en... la procesión de los días; a los malos amigos como a los cobradores impetinentes hay que ponerlos VERDES.

—Jesús fué nacido en Bethlem de Judea en los días del Rey Herodes; a la sazón nadie pensó que mil acontecimientos treinta y años más tarde apareciera en San José de Costa Rica, el doctor Mario Luján con el Patronato Nacional de la Infancia.

—A las mujeres en cada viaje "algo" se les olvida.

—El origen de los balnearios se debe a la rotura de un puente cuando pas el cru zaban pasados de uno y otro sexo, cayendo al agua en dulce y asustada promiscuidad.

—El jockey en los deportes hipicos, es lo que los mesetas en los CORREDORES.

—En los tiempos que corremos, la edad de la gasolina, "las muestras de cariño" debieran enviarse en camiones.

—El benzohato de soda en los frascos gasconos, el hijo hipotético de Luis Felipe González, la bélica fantasía sintética de Julio Acosta, las sociedades anónimas y el simbolismo de la piedra "madre" de Zúñiga es igual a las dos pistolas del Cristo

Waldemar WALMAR.
J. Joaquín Loria.

AVISOS ECONOMICOS

PENSIONISTAS. En casa familia honorable se reciben pensionistas Cuartos cómodos, buena comida, trato excelente. No hay excusado. Hay que ir a la pulpería de la esquina.

CHOFER. Muy competente desea colocarse en casa de familia. Experto en el manejo. No tiene amistades, lo que es una ventaja. Acaba de salir del Asilo Chapui en donde estuvo loco un montón de años.

PARTERA. Ofrece sus servicios. Gran experiencia. Se trata de una mujer a quien no le importa el trabajo. Basta decir que en el Guacacaste adquirió fama lazando ganado en los potreros. Tiene un ojo clínico notable. Una vez, por una equivocación, tuvo que ver con el juez del crimen, pero, echando a perder se aprende.

RULETA. Sitio de juego día y noche. Contamos con la ayuda de la policía. Venid a esta casa de tramposos, pero de buena familia.

TANQUE para lavados intestinales, de segunda mano, se alquila. Lo de segunda mano va con el tanque, no con los intestinos. Perteneció a una solterona. Es un buen tanque. Es de parte aseada.

LAS NUEVAS GRADUA...

(VIENE de la Página UNO) — En los exámenes de ley Temple. En los exámenes de historia no anduvo muy bien al confundir a Plauto con Platón que en nada se parecen. Fue algo así como confundir al profesor don Nicolás Montero con una peseta de

quesadillas. A su lado está Manuelita Mora, poetisa costarricense quien le ha dedicado cálidos madrigales a Ubico y a Juan Vicente Gómez. Tavita Béeche tiene cara de pascuas y hay razón: el gobierno de

El Salvador le hizo un aguinaldo y según parece se sacó la lotería de diciembre. La Chola Lizano, tan garbosa, tan hermosota, sigue con sus aires marciales. La niña Volio no anduvo muy bien en sus pruebas por estar dedicada a los cortejos del diputado Vargas Mora.

Se impone Cayita Pacheco Lara quien nos está resultando todo un pilonsonson.

Arturita Volio se encuentra muy pensativa y cuando un Volio piensa las cosas hay que ponerse vivo.

Tan coronga Chemita Rivera! Y qué cosas las de la vida: es una señorita y no sale del "matadero".

Cavita Cortés no volverá al Colegio de Señoritas según los vientos que corren. Si gana don León, la veremos en otros barrios, y si jala don Octavio, será la primera podada del año. Además, ella es rebelde al profesorado y tiene razón. En Costa Rica es preferible ser torero que profesor: se tienen menos congojas, y el toro es menos fiera que los padres de familia y los mismos compañeros.

Cierra el cuadro Luisita Castro Ureña hasta cuyas soledades va nuestra broma con un saludo de simpatía, lo mismo que para todas las demás.

SE ACABARON LAS FIESTAS

Por A. MENDEZ



En las ruletas me desplumaron
En los chinamos me envenenaron
En los toros me revolcaron
En los desfiles me majaron
En el Morazán me pegaron...
Las "mises" me despreciaron.

Los de la comisión me burlaron.
En la calle me bolearon.
En lo cuentas viejas me cobraron...
En resumen: me fregaron...!

CHAPLINADA

Charlie Chaplin acaba de declarar en una de sus muy escasas entrevistas: ¿Por qué esta terrible insistencia en el trabajo? El trabajo es una cosa bestial. Me gustaría saber que llegamos a un estado social donde uno pueda levantarse en la mañana y decir: Bueno, ya no tengo que trabajar". Muy bien Mr. Chaplin, usted no tiene...

(The Daily Express Londres)

REGALOS de REYES



—No señor! Los regalos de la criada se los daremos mañana por la mañana.

LAS INTEMPERANCIAS DE DON HERBERT KNOHR

Pero qué mala mosca ha picado a don Herbert Knohr al extremo de atacar violentamente a esta aldea? ¿Con quién cree ese señor que está tratando? ¿Es acaso que la libertad de imprenta autoriza semejantes desafueros? ¿O es quizás que el hecho de tener unos millones lo facultó a ello cuando más bien debe agradecerle al país?

Francamente que ese señor está chocando o anda mal de la caja de los titeres. Ya la distinguida colonia alemana le metió tamaño cesantizada en una forma que el país reconoce profundamente.

Si el señor Knohr considera que está en una colonia africana, es mejor que aliste los maritales y se las mande a cambiar cuanto antes. Con mucho gusto le llevamos la valija a la estación.

Costarricense.

—Que sea Ud. muy feliz en su vida!...
y que siempre disfrute del inmenso placer de beber

"ATLAS"

la más deliciosa de las cervezas.

Perro Fotogénico



Enfermos del Estómago

- **Vuestra curación** -

La Dispepsia, ácida y flatulenta (gases), Catarro del Estómago e intestinos, agruras, atonía gástrica, aliento fétido, (fermentaciones putridas), Gastralgia (dolor en el epigastrio), Úlcera gástrica y duodenal, pesadez de cabeza, náuseas, vómitos, anorexia (pérdida del apetito) y ciertos estados de depresión psíquica producidos por trastornos gástro-intestinales, se curan con el maravilloso

Estomacal Texco

verdadero tesoro para combatir las dolencias del aparato digestivo. Si no lo consigue en las Farmacias de su localidad, nosotros le enviaremos un frasco de

Estomacal Texco (el amigo de su estómago) al recibo de C. 4.00 (cuatro colones).

The Excelsior Chemical Co. APARTADO 92 SAN JOSE, COSTARICA

REBELDIAS



—Por centésima vez vengo a presentarle esta cuenta.
—No se preocupe, ya le firmé un cheque.
—Démelo, entonces.
—Se lo mandaré cuando tenga dinero en el banco. (Dagens Neyheter, Esto colmo)

"CAMISA IEZZINI"

la camisa de más alta calidad; del mejor poplin garantizado
COLORES FIRMES ESTILOS DE MODA

VEA EL GRAN SURTIDO EN

Avda. Central

N. IEZZI